

Liste: TSD
Tayfun Keltek, Turan Özküçük

24.03.2015

An den
Integrationsrat der Stadt Köln

An die
Geschäftsstelle des Integrationsrates
Herrn Andreas Vetter

Antrag gem. § 4 der Geschäftsordnung des Integrationsrates

Gremium	Datum der Sitzung
Integrationsrat	27.04.2015

Sehr geehrter Herr Vetter,

wir bitten folgenden Antrag auf die Tagesordnung des nächsten Integrationsrates zu setzen:

Zentrales Migrationsmuseum in Köln

Beschluss:

Der Integrationsrat bittet den Rat der Stadt Köln die Verwaltung zu beauftragen, die Möglichkeit der Ansiedlung des geplanten ‚Zentralen Migrationsmuseums in Deutschland‘ in Köln zu prüfen und zu diesem Zweck entsprechende Gespräche mit DOMID (Dokumentationszentrum und Museum über die Migration in Deutschland e.V.) aufzunehmen.

Begründung:

Die Süddeutsche Zeitung berichtet in ihrer Ausgabe am 13.03.2015 darüber, dass der in Köln ansässige Verein DOMID beschlossen hat, seine Sammlung und sein virtuelles Museum nunmehr als reelles Museum zu gestalten und hierfür ein ‚Zentrales Migrationsmuseum in Deutschland‘ plant. In der ehemaligen Bundestagspräsidentin Rita Süßmuth hat DOMID eine wertvolle Schirmherrin gefunden. Für den 20. April 2015 ist eine Pressekonferenz geplant, zu der das Vorhaben der Öffentlichkeit vorgestellt werden soll.

Der Verein DOMID wurde vor 25 Jahren gegründet und ist seit langen Jahren in Köln ansässig und ist längst ein ‚kölsches‘ Projekt geworden. Die einmalige DOMID-Sammlung sozial-, kultur- und alltagsgeschichtlichen Zeugnissen zur Geschichte der Einwanderung verschiedenster Einwanderergruppen wird seit Jahren in den Räumen des Bezirksrathauses Ehrenfeld gelagert. Die Stadt Köln ist Mitglied des Vereins.

Nichts hat Deutschland in den letzten 60 Jahren intensiver verändert, als die Migration. Sie hat das Land und die Bevölkerung kulturell, wirtschaftlich, sozial und politisch ständig beschäftigt und beeinflusst. Daher ist die einmalige Sammlung von DOMID von unschätzbarem kulturellen wie historischem Wert.

Köln gehört zu den deutschen Städten, die durch die Migration die größte Umgestaltung erlebt haben. Es gilt dieser Tatsache gerecht zu werden und diese wertvolle Sammlung in Köln zu erhalten.

Mit freundlichen Grüßen

Tayfun Keltek
Turan Özküçük